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----- Aos dezasseis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, nos termos da 

alínea b) do n.O 1, do art.o 30°, da Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas oito horas 

e quarenta e cinco minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 

no Auditório Rio Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha 

Brito Mimoso de Morais, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------

----- L Período de Antes da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I); ---------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; ----------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ----------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. -----------------------------------------------------

----- 2. Intervenção do Público. ------------------------------------------------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------------

----- A) Apreciação da "Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doe. II) -----------------------------------------------------------------

----- B) Discussão e votação da proposta de "Orçamento e Grandes Opções do Plano para 

2024 - Aprovação"; (Doe. III) Grelha A ------------------------------------------------------------

----- C) Discussão e votação da proposta de "Taxa Municipal de Direitos de Passagem -

Aprovação"; (Doe. IV) Grelha C ---------------------------------------------------------------------

----- D) Discussão e votação da proposta de "Reorganização dos Serviços do Município -

Alteração à estrutura orgânica - Aprovação"; (Doe. V) Grelha C ----------------------------

----- E) Discussão e votação da proposta de "Regulamento do Parque de Skate de Ponte de 

Lima - Aprovação"; (Doe. VI) Grelha C -----------------------------------------------------------

----- F) Discussão e votação da proposta de "Regulamento do Parque Desportivo e de Lazer 

Via Foral D. Teresa - Aprovação"; (Doe. VII) Grelha C ----------------------------------------

----- G) Discussão e votação da proposta de "Benefícios Fiscais 2024"; (Doe. VIII) Grelha C 
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----- H) Discussão e votação da proposta de "Adenda ao Contrato de delegação de 

competências nos Agrupamentos de Escolas do concelho - Aprovação"; (Doc. IX) Grelha 

C ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
_____ I) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - Transportes Escolares 2023/2024 - Adenda - Aprovação"; (Doc. X) 

(}relha C ----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- J) Discussão e votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - tr ansportes escolares 202312024: 

Alunos do ZO, 3° ciclos e Secundário - Freguesia de Bertiandos"; (Doc. XI) Grelha C -------

----- K) Discussão e votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 202312024: 

Alunos do ZO, 3° cicios e Secundário - Freguesia de Fontão"; (Doc. XII) Grelha C --------

----- M) Discussão e votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: 

Alunos do ZO, 3° cicios e Secundário - Freguesia de Cabração e Moreira do Lima"; (Doc. 

XIII) Grelha C ---------------------------------------------------------------------------------------------

----- N) Discussão e votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: 

Alunos do ZO, 3° cicios e Secundário - Freguesia de Estorãos"; (Doc. XIV) Grelha C -----

----- O) Discussão e votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 202312024: 

Alunos do 2°, 3° cicios e Secundário - Freguesia de Refoios do Lima"; (Doc. XV) (}relha 

C ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
_____ P) Discussão e votação da proposta de "Mapa de Pessoal para 2024 - Aprovação." 

(Doc. XVI) {}relha C -------------------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal está a ser transmitida em direto via canal Youtube. --------------------

----- Apresentaram justificação de falta e pedido de substituição os presidentes das Juntas de 

Freguesia de Santa Cruz e de Santa Comba, que se fizeram substituir por Daniel Pereira 
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Araújo e João Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa, respetivamente. ---------------------------

----- Também apresentaram justificação de falta e pedido de substituição, os membros eleitos 

Micael Martins, António Carlos Matos, Fernando Pereira Calheiros, Alípio Barbosa, Edine 

Soraia Pires Morgado, Diogo Marinho Leite Falcão Gomes e Maria Inês Costa de Sousa. ---

--- Apresentaram justificação de falta os eleitos Irene Amaral. Marcelino Borges Cabeças e 

Jorge Miguel Antunes Viana Silva. --------------------------------------------------------------------

---- Registou-se a falta do membro eleito Domingos de Oliveira Vieira. -------------------------

----- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e quatro membros, conforme 

documento que se junta à presente ata sob o número 1. --------------------------------------------

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia MunicipaL ----------------------------------------------------------

----- Deram-se inicio aos Trabalhos com a alinea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior: -----------------------------

----- Sujeita a votação foi aprovada por maioria com duas abstenções. ---------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa: O segundo secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida entre trinta de setembro e quinze de dezembro de dois 

mil e vinte e três. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não se registaram pedidos de esclarecimentos. -------------------------------------------------

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ----------------------------------------------------- -

---- A Mesa da Assembleia Municipal apresentou um Voto de Preocupação para com o 

Encerramento de Serviços de Urgência no Alto Minho (Doe. 2). ---------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção do eleito José Carlos Pita (CDS-PP) (Doc. 3) para apresentar três 

votos de Louvor, a saber: Voto de Louvor ao Limiano Luís Silva, pela conquísta do título de 

campeão nacional de trai! sprint; ----------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor ao atleta limiano Henrique Soares, pela conquista do título no 

campeonato europeu de jiu-jitsu na sua categoria; --------------------------------------------------

---- Voto de Louvor ao atleta lirniano Daniel Azevedo, pelos dois títulos de campeão nacional 

de inverno de natação adaptada. ------------------------------------------------------------------------
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----- Prosseguiu no uso da palavra com a apresentação de três Votos de Pesar, a saber: Voto 

de Pesar pelo falecimento do Senhor Padre João de Oliveira Lopes; Voto de Pesar pelo 

falecimento de Fátima Mateus, funcionária do Municipio no ativo; e Voto de Pesar pelo 

falecimento da Irmã Margarida Silvana da Silva Santos. -------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção do membro eleito Joaquim Alpoim (M51) (Doc. 4) para 

apresentação de um voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Padre João de Oliveira Lopes, 

pároco que foi durante vários anos das comunidades da Seara, Vitorino de Piães e Boalhosa. 

----- Seguiu-se a votação dos Votos apresentados: ------------------------------------------------

---- Voto de Preocupação para com o Encerramento de serviços de Urgência no Alto Minho; 

Sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------

---- Voto de Louvor ao Limiano Luís Silva, Sujeito a votação foi aprovado por unanimidade. 

----- Voto de Louvor ao Limiano Henrique Soares; Sujeito a votação fo i aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Louvor ao Limiano Daniel Azevedo; Sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento Senhor Padre João de Oliveira Lopes; Sujeito a 

votação foi aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento de Fátima Mateus; Sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade; ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de Pesar pelo falecimento da Irmã Margarida Silvana da Silva Santos; Sujeito 

a votação foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste ponto os 

eleitos João Monteiro (CDU) e Joana Silva (PSD). -------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. ------

---- 2. Período de Intervenção do Público: Não se registaram intervenções. --------------------

---- 3. Periodo da Ordem do Dia: --------------------------------------------------------------------- -

---- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município" (Doc. II); -----------------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do membro eleito Ricardo Vieira (PSD). -------------------------
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----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

----- B) Discussão e votação da proposta de "Orçamento e Grandes Opções do Plano para 

2024 - Aprovação"; (Doc. III) Grelha A ------------------------------------------------------------

------ Registaram-se as intervenções dos membros eleitos Joana Mendes (CDS-PP) (Doc. 5), 

João Castro (PLMT) (Doc. 6), António Carvalho Martins (PSD), Joaquim Alpoim (M51), 

João Monteiro (CDU) e Tomás Redondo (PLMT). -------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

------ Registou-se o pedido de esclarecimento da eleita Marta Calçada (PLMT). ----------------

----- Votação da alínea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Orçamento e Grandes 

Opções do Plano para 2024 - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com sete votos contra. -------------------------------------------------------------------------

----- C) Discussão e votação da proposta de "Taxa Municipal de Direitos de Passagem -

Aprovação"; (Doc. IV) Grelha C. --------------------------------------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea c) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Taxa Municipal de Direitos 

de Passagem - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. --

---- D) Discussão e votação da proposta de "Reorganização dos Serviços do Município -

Alteração à estrutura orgânica - Aprovação"; (Doc. V) Grelha C ----------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reorganização dos Serviços 

do Município - Alteração à estrutura orgânica - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, 

foi aprovada por maioria com três abstenções. ------------------------------------------------------

---- E) Discussão e votação da proposta de "Regulamento do Parque de Skate de Ponte de 

Lima - Aprovação"; (Doc. VI) Grelha C ----------------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do membro eleito Joaquim Cerqueira (PSD). --------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

----- Votação da alínea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Regulamento do Parque de 

Skate de Ponte de Lima - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por 

maioria com quatro votos contra. -----------------------------------------------------------------------
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---- F) Discussão e votação da proposta de "Regulamento do Parque Desportivo e de Lazer 

Via Foral D. Teresa - Aprovação"; (Doe. VII) Grelha C ----------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Regulamento do Parque 

Desportivo e de Lazer Via Foral D. Teresa - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi 

aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------

----- G) Discussão e votação da proposta de "Benefícios Fiscais 2024"; (Doe. VIII) Grelha C 

----- Registaram-se as intervenções da eleita Filomena Quíntela (PLMT), do eleito Ricardo 

Vieira (PSD) e do eleito Joaquim Alpoim (M51) ----------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Cãmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

---- Votação da alínea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Benefícios Fiscais 2024"; 

Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com dezoito votos contra. -------------

---- II) Discussão e votação da proposta de "Adenda ao Contrato de delegação de 

competências nos Agrupamentos de Escolas do concelho - Aprovação"; (Doe. IX) Grelha 

C. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não se registaram íntervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Adenda ao Contrato de 

delegação de competências nos Agrupamentos de Escolas do concelho - Aprovação"; 

Suj eita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- 1) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - Transportes Escolares 2023/2024 - Adenda - Aprovação"; (Doe. X) 

Grelha C. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Registou-se a intervenção do membro eleito Joaquim Cerqueira (PSD). ---------------------

---- O senhor Presidente da Cãmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ---------

---- Votação da alínea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadmínistrativo 

de delegação de competências - Transportes Escolares 2023/2024 - Adenda -

Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com quatro votos contra. 

---- Atendendo a que as alíneas 1) K) L) M) e N) versam sobre matérias idênticas, o senhor 

presidente da Assembleia propôs ao plenário que se procedesse à discussão das propostas 
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conjuntamente, sem prejuízo de se proceder à votação separadamente. O Plenário concordou, 

por unanimidade, com o proposto. ---------------------------------------------------------------------

----- Discussão das alíneas 1), K), L), M e N) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos, registou-se 

a intervenção do membro eleito Joaquim Cerqueira (PSD). ---------------------------------------

----- J) Votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024 Alunos do 2", 3° ciclos e 

Secundário - Freguesia de Bertiandos"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- A senhora Presidente da Junta de Freguesia de Bertiandos não participou na votação 

tendo-se declarada impedida. ---------------------------------------------------------------------------

---- K) votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: Alunos do 2°, 3° ciclos e 

Secundário - Freguesia de Fontão"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

unarJirnidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Junta de Freguesia de F ontão, não participou na votação tendo-

se declarado impedido. -----------------------------------------------------------------------------------

----- L) Votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: Alunos do 2°, 3° ciclos 

e Secundário - Freguesia Cabração e Moreira do Lima"; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente da Junta de Freguesia de Cabração e Moreira do Lima não participou 

na votação tendo-se declarado impedido. -------------------------------------------------------------

----- M) Votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato Interadmínistrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: Alunos do 2°, 3° ciclos 

e Secundário - Freguesia de Estorãos"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Junta de Freguesia de Estorãos, não participou na votação tendo

se declarado impedido. ----------------------------------------------------------------------------------

----- N) Votação da proposta de "Aprovação da Minuta do Contrato Interadministr ativo 
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de delegação de competências - transportes escolares 2023/2024: Alunos do ZO, 3° ciclos 

e Secundário - Freguesia de Refoios do Lima"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------

---- A senhora Presidente da Junta de Freguesia Refoios do Lima, não participou na votação 

tendo-se declarada impedida. ---------------------------------------------------------------------------

----- O) Discussão e votação da proposta de "Mapa de Pessoal para 2024 - Aprovação." 

(Doe. XVI) Grelha C; -----------------------------------------------------------------------------------

---- Não se registaram intervenções. --------------------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ---------

---- Votação da alínea o) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Mapa de Pessoal para 2024 

- Aprovação"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------ -

----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra 

a cada um dos representantes das bancadas para, querendo, e atenta a quadra natalícia que se 

aproxima, desejarem votos de boas festas ao Plenário bem como a quem acompanha a sessão 

da Assembleia Municipal, pelos diversos meios. Registaram-se assim as intervenções dos 

eleitos João Monteiro (CDU); Alípio Barbosa (M51); Rafael Pereira (Viramilho); António 

Carvalho Martins (PSD); Filomena Quintela (PLMT); Joana Mendes (CDS), Manuel Januário 

Velho (Representante dos Presidentes da Junta) e João Mimoso de Morais (Presidente da Mesa 

da Assem b leia) . -------------------------------------------------------------------------------------------

----- A sessão foi declarada encerrada pelas onze horas e trínta minutos, da qual se lavrou a 

presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------

o Presidente ___________________________ _ 

ALO Secretária _ ________________________ _ 

02.° Secretário ____ ______ _ _ ____________ _ _ 

O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. 
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CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro I'YA.L V u::tR. 
CALHEIROS - Agostinho Gonçalves de Araújo I 'VAI""'vL 
CALVELO - Maria Irene Sousa Lemos Y JV i.Q v-..Ii 
CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira ,~'>tvJA 
ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves nAlJ.J> ... lf 
FACHA - Manuel Fernandes Laranjo 1{.ru ~ W 
FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Viei ra Pereira 7oN ... w 
FONT ÃO - Manuel Januário dos Santos Velho 'VJ\..l ~ v..G. 
FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos '7V /-l'",,+e 
FRIASTELAS - Agostinho Rodrigues Loureiro Y-.I~ 
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GANDRA - Ernesto de Oliveira Pereira qi\.l,\"'v--lJ.-

GEMI EIRA - António de Sá Matos (I,ul" k 
GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista 1..11 D • .\.t 
LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes 1./, .... "'1f 
LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 1/V \...lJVvÚ. 

NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha 'iL !.-t vJ:.o 
POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 9A...tU~ 
REB. STA MARIA - José dos Santos Lima 190M. '>-t l.J:.t. 
REB. SOUTO - António Filipe Cerqueira Amorim ~/1n .~ 
REFOIOS - Gabriela da Costa Fernandes ~ "'-......;:. 
RIBEIRA - Augusto Manuel Martins Leite Rolo ~,(),..u~ 
SÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins 'VAIV~ 
SANTA COMBA - VitOI MaIlOell'Vlar~!; Ft L;Dlllla d...~d , + . ;' n; C,) r f) ç,), .,u p. ... ~ --;;-( A...u.. Q.~ k '~ v ,..1; S'ca. A "', 

SANTA CRUZ - dasé-GaFleHe-&!-AraéJje- 6,u~~\ 'N l (" ,o 
I) 

(la IADQ "'<]1' jIÍ'JLJ.<1Sl ~ ri n \ c.., _ ~.AJ ~ "'-'u 
SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernahdes 1.u,IJ", \{ 

\l 

SEARA - Jorge Filipe Martins Lima '? AJ I.<. ..,....Q 

SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa I t7A1.I.D .. .w 
VIT. DAS DONAS - Elisabete Cerqueira Ribeiro Gomes 'YA',"~ 
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Exmo Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal de Ponte de 
Lima 

Dr. João Mimoso de Morais 

Praça da República 

4990 - 062 Ponte de Lima 

Femando Pereira Calheiros, membro eleito desta Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

na Lista do CDS-PP vem comunicar a V. Ex" a sua ausência na sessão da Assembleia 

Municipal a realizar dia 16 de dezembro, por motivos pessoais, sendo substituído nos 

termos legais. 

Com os melhores c cumprimentos, 

Ponte de Lima, __ de dezembro de 2023 

~ ...... -.- -

Femando Pereira Calheiros 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

irene.amaral@sapo.pt 
20 de dezembro de 202310:41 
assembleia 
Justificação de falta 

Ex.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Por motivo de indisposição súbita não pude comparecer à reunião da Assembleia Municipal no passado 
dia 16 de dezembro. 
Assim, solicito que seja considerada a justificação da respetiva ausência. 

Desde já grata pela atenção dispensada, com Votos de um Santo Natal e um 2024 cheio de realizações 
Ao dispor 
Irene Amaral 
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Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Marcelino Borges < marcelino@clubtour.pt> 
20 de dezembro de 2023 18:0S 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Justificação de falta assembleia 16 de dezembro 

Exmo. Senhor Presidentes da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Por razões profissionais, almoço de Natal, foi me impossível estar presente na sessão ordinário da Assembleia 
Municipal do passado dia 16 dezembro pelo qual peço imensas desculpas, 
Assim agradecia que considerassem a esta falta justificada perante este email. 

Obrigado 
M arcelino Borges 

Avenida da Boavista, 2881- Loja 15 I 4149-001 Porto I Portugal 
marcelino@clubtour.pt I www.clubtour.ptIRNAVT 1970 

)6 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Boa noite, 

Micael Martins <micaelmartins.tb@gmaiLcom> 
11 de dezembro de 2023 18:23 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Pedido de substituição na Assembleia Municipal 

Sou o Micael Alves Martins, queria avisar que não vou poder estar presente na Assembleia municipal devido ao 
trabalho. 
Peço então que façam a minha substituição. 

Muito obrigado. 

Att, 

Micael Martins 

.r}-



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 
Anexos: 

Alipio Barbosa <alipiobarbosa79@gmail.com> 

20 de dezembro de 2023 21 :14 
Assembleia Municipal - Ponte de Lima 

Justificação de falta e pedido de substituição 
AlípioBarbosa-Substituição - Justificação da Falta.pdf; N°2 dalistaM51-PEDIDO 

SUBSTITUIÇAO.pdf 

EX.mo Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

Anexo, remete-se a justificação de falta na reunião da AM de 16 de dezembro, do membro eleito pelo M51 , Alipio Barbosa, 
bem como da nO 2 da lista do M51 , Silvia Pereira , e os seus pedidos de substituição pelo nO 3 da lista, Joaquim Luis Torres 
Alpoim. 

Por lapso, este documento ainda não tinha sido enviado, situação para a qual pedimos a melhor compreensão. 

Com os melhores cumprimentos, 
Alípio Barbosa 



EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

ALíPIO ÁLVARO AMORIM BARBOSA, portador do CC n.O 09967622 2 ZX3, 

membro eleito desta Assembleia Municipal na lista independente do 

MOVIMENTO 51 vem comunicar, nos termos da Lei das Autarquias 

Locais, a sua ausência na reunião da Assembleia a realizar no dia 16 de 

dezembro de 2023 por motivos pessoais e profissionais sendo 

substituído, nos termos legais, por JOAQUIM Luís TORRES ALPOIM, 

portadora do cartão de cidadão n.o 06604131 7 Zy6 considerando-se 

legalmente substituído na presente reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 15 de dezembro de 2023 

O signatário, 

Alípio Álvaro Amorim Barbosa 
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EX.MO SR. PRESIDENTE DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

SílVIA MARIA DA CUNHA ALVES PEREIRA, portadora do CC n. 9955845, 

número dois da lista independente do MOVIMENTO 51 à Assembleia 

Municipal, nas eleições de 26 de setembro de 2021, vem comunicar, nos 

termos da lei das Autarquias locais, a sua impossibilidade de substituir 

o número um da referida lista, Alípio Álvaro Amorim Barbosa, na reunião 

da Assembleia a realizar no dia 16 de dezembro de 2023, por motivos 

pessoais e profissionais sendo substituída, nos termos legais, por 

JOAQUIM Luís TORRES AlPOIM, portador do cartão de cidadão n.o 

06604131 7 Zy6, considerando-se legalmente substituída na presente 

reunião. 

Com os melhores cumprimentos. 

Ponte de Lima, 15 de dezembro de 2023 

A signatária, 

Sílvia Maria da Cunha Alves Pereira 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

António Carlos Matos <antoniocmatos@gmail.com> 
13 de dezembro de 2023 10:35 
Assembleia Municipal - Ponte de Lima 
Sessão da AMPL de 16/ 12;justificação de falta 

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 
Caro Dr. João Mimoso de Morais, 

Por motivo de falecimento de familiar próximo, venho informar V. Exa. que não participarei na próxima sessão da 
Assembleia Municipal de Ponte de Lima que se irá realizar no próximo dia 16 de Dezembro. 

Agradeço pois que considere iustificada a minha ausência e que desencadeie as necessárias diligências para 
promover a minha substituicão. 

Com os meus cordiais cumprimentos 
e os votos de umas Boas Festas para V.Exa" para a sua família e para todos os membros da Assembleia Municipal de 
Ponte de Lima e do Executivo Municipal, 

o Membro Eleito, 

António Carlos Matos 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Enviado do Outlook 

Filomena Qu intela <filomena.quintela@hotmail.com> 
13 de dezembro de 2023 12:18 
Assembleia Municipal 
FW: Justificação de ausência, sol icitação de substituição AM 16/ 12- JORGE MIGUEL 
ANTUNES VIANA DA SILVA 

De: jorgesilva@sepri .pt<jorgesilva@sepri.pt> 
Enviado: 12 de dezembro de 2023 11:38 
Para: assembleia@cm-pontedelima .pt <assembleia@cm-pontedelima.pt> 
Cc: filomena.quintela@hotmail.com <filomena .quintela@hotmail.com> 
Assunto: Justificação de ausência, solicitação de substituição AM 16/ 12- JORGE MIGUEL ANTUNES VIANA DA SILVA 

Ex.mo senhor Presidente da Assemb leia Municipal de Ponte de Lima 

Dr. João Evangelista Mimoso de Morais 

Eu, JORGE MIGUEL ANTUNES VIANA DA SILVA, portador do CC nQ 11678710, venho pelo presente informar que por 
motivos pessoais não me é possível comparecer à próxima Assembleia Municipal a realizar no dia 16 de Dezembro 
pelas 08h30. Solicito a Vossa Exª substituição para a mesma. 

Desde já grato pela atenção dispensada. 

Com os melhores cumprimentos, 

JORGE MIGUEL ANTUNES VIANA DA SILVA 

22.... 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Edina Soraia Barbosa <espmbb@hotmail.com> 
7 de dezembro de 2023 08:32 
assembleia@cm-pontedel ima.pt 
Justificação de ausência, sol icitude de substituição AM 17/ 06- EDINA SORAIA PIRES 
MORGADO BARBOSA 

Exm Presidente da Assem bleia Camara Municipal de Ponte de Lima 
Bom dia, 

Eu, EDINA SORAIA PIRES MORGADO BARBOSA, portadora do cc nO 12603124, venho pelo presente informar que por 
motivos profissionais não me é possíve l comparecer à próxima Assemb leia Municipal a realizar a 16 de 

Dezembro, solicito a Vossa Exª substituição para a mesma. 

Encontro-me disponível para quaisquer escla recimentos adicionais. 

Com os melhores cumprimentos, 

EDINA SORAIA PIRES MORGADO BARBOSA 



EXMOSENHOR 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

PONTE DE LIMA 

JOSÉ DIOGO LEITE MARINHO FALCÃO GOMES, membro eleito pelo 

Grupo Ponte de Lima - Minha Terra, com assento na Assembleia Municipal, vem junto 

de V. Exa requerer a justificação da sua ausência à sessão ordinária da Assembleia 

Municipal de Ponte de Lima marcada para o dia 16/12/2023, por motivos pessoais. 

Face ao exposto requer-se a V. Exa que se <ligne considerar justificada a sua 

falta, e por causa de tal facto se proceda à convocatória de substituto legal, tudo nos 

termos de artigo 12° do Regimento da Assembleia Municipal de Ponte de Lima em 

vigor. 

P.D. 

O Membro da Assembleia Municipal 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 
Anexos: 

Importância: 

EXMO SENHOR 

Diogo Leite Marinho Falcão <diogomarinhof-51361p@adv.oa.pt> 
11 de dezembro de 2023 12:30 
assembleia@cm-pontedelima.pt 
Justificação de Falta 
Requerimento.pd! 

Alta 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

JOSÉ DIOGO LEITE MARINHO FALCÃO GOMES, membro eleito pelo Grupo Ponte de Lima - Minha Terra, 
com assento na Assembleia Municipal, ve m junto de V. Exa requerer a justificação da sua ausência à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima marcada para o dia 16/12/2023. 

Face ao exposto requer-se a V. Exa que se digne considerar justificada a sua falta, e por causa de tal facto se 
proceda à convocatória de substituto legal, tudo nos termos de artigo 12º do Regimento da Assembleia Municipal 
de Ponte de Lima em vigor. 

P.D. 

O Membro da Assembleia Municipal 

DIOGO MARINHO FALCÃO 
Advogado/ Avocat/Lawyer 

Rua Cardeal Saraiva, nº 45 -1º 
4990-076 Ponte de Lima 

Tel./Fax: 258743840-258822156 - Tml.: 961279093 

AVISO DE CONFIDENCIALIDADE: Esta mensagem de correio eletrónico e qualquer dos seus ficheiros anexos são 
confidenciais e destinados apenas à(s) pessoa(s) ou entidade(s) acima referida(s), podendo conter informação 
confidencial, que não deverá, por nenhuma forma, ser divulgada, copiada, gravada ou distribuída nos termos da lei 
vigente. A transmissão de mensagens por correio electrónico não é absolutamente segura ou livre de erro: a 
mensagem pode ser interceptada, alterada, perdida, destruída, ou chegar ao destinatário num momento posterior 
ao pretendido, ou ainda com vírus, pelo que declinamos qualquer responsabi lidade por erros ou omissões na 
presente mensagem que resultem das circunstâncias descritas. Não há renúncia à confidencialidade nem a nenhum 
privilégio devido a erro de transmissão. A presente comunicação reveste, nos termos e para os efeitos do disposto 
no artigo 1082 , nº 1, do Estatuto da Ordem dos Advogados, aprovado pela Lei nº 15/2005, de 26 de Janeiro, carácter 
confidencial. 
AVIS DE CONFIDENTIALlTÉ: Le contenu de ce message est couvert par le secret professionnel. En cas de réception 
par une autre personne que celle à laquelle ce message est destiné, merci de nous le signaler par mail et/ou 
téléphone et de ne pas détruire le message (afin de déterminer les raisons de cette erreur). La violation du secret 
professionnel et la violation du secret de la correspondance sont pénalement sanctionnées. 
CONFIDENTIALlTY NOTICE: This e-mail transmission and attached files are intended only for the use of the use of 
the individual or entity named above and may contain information that is confidential and exempt from discJosure 
under applicable law. If Vou received this message by mistake please inform the sender and delete the message and 
attachments. 

Antes de imprimir pense na sua responsabilidade e compromisso para com o MEIO AMBIENTE / 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 
Para: 
Assunto: 

Bom dia. 

Espero que se encontrem bem . 

Inês Sousa <ines.mc.sousa@gmail.com > 
12 de dezembro de 2023 07:46 
Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 
Reunião de Assembleia 16/12 

Como nos encontramos na reta final do ano este sábado, dia 16 de dezembro, não poderei estar presente na 
reunião uma vez que me encontrarei em período labora l a realizar o inventário final de ano. 

Gostaria de saber se necessito de apresentar alguma justificação. 

Bem haja pela atenção. 
Com os melhores cumprimentos, 
Maria Inês Sousa 

r . t..>- _ 



Ex. Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 

Pedido de Substituição; 

Eu, José Carlos Araújo, Cartão de Cidadão n.º 111455545, Presidente da Junta de 

Freguesia de Santa Cruz do lima, venho por este meio enviar pedido da minha 

substituição para próxima assembleia municipal do dia 16 de dezembro 2023, pelo Sr. 

Daniel Pereira Araújo, 

058853634 ZXO, nif: : 

Cruz do lima. 

Melhores cumprimentos, 

(Tesoureiro desta Junta de Freguesia) cartão de cidadão n.º 

., residente na rua de Santa Cruz n. santa 

Santa Cruz do Lima 11 de dezembro 2023 



De: Vítor Manuel Matos da Rocha Cunha 
Avenida de Santa Comba n. o 1093- Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

Á 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Alc Exm o Snr. Presidente Dr. João Morais 

4990 PONTE DE LIMA 

Assunto: Assembleia Municipal Sessão Ordinária de 16 de Dezembro de 2023; 

Exmos Senhores 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx~, a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 16 de Dezembro de 2023, que 
se vai realizar pelas 08,30 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor João 
Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa vogal desta Junta de Freguesia. Mais informo 
que o meu pedido de substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho 
nessa data por motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExas., os meus sinceros e 
respeitosos cumprimentos. 

Santa Comba, Ponte de Lima 15 de Dezembro de 2023 

o Membro da Asse unicipal 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990·062 

Voto de Preocupação 
Encerramento de serviços de Urgência no Alto Minho 

A Assembleia Municipal de Ponte de Lima manifesta a sua preocupação com a situação vivida 
nos últimos tempos na área da saúde e que afeta os serviços de urgência da Unidade Local de Saúde 
do Alto Minho (ULSAM). 

À luz dos últimos acontecimentos, como O caso do Serviço de Urgência Básico (SUB) de 
Monção, que esteve na iminência de fechar no primeiro fim de semana de dezembro, e do 
encerramento temporário de determinadas especialidades de urgência no hospital de Santa Luzia, 
como é exemplo a urgência pediátrica que encerrou de entre os dias 2 e 4 de dezembro, a Assembleia 
Municipal de Ponte de Lima expressa publicamente a sua inquietação com as situações que têm vindo 
a ser reportadas e conhecidas. 

Este fecho de forma mais permanente de alguns serviços de urgência coloca em causa a 
segurança e o acesso a um dos mais elementares direitos do cidadão, os cuidados de saúde, e preocupa 
esta Assembleia que o Hospital Conde de Bertiandos, em Ponte de Lima, possa, num futuro a muito 
curto-prazo, ser afetado de igual forma devido à falta de médicos para assegurar equipas que 
mantenham os serviços de urgência em funcionamento. 

É também com igual preocupação que a Assembleia Municipal olha para o tempo que os 
utentes têm atualmente de aguardar desde a sua entrada nas urgências até serem vistos pelo médico, 
bem como O tempo de espera para a realização de exames solicitados no serviço de urgência. 

Inquieta, ainda, esta Assembleia a demora significativa na recolha dos doentes que têm de ser 
transportados em ambulância, muitas vezes havendo necessidade de recorrer a ambulâncias de fora do 
concelho, o que implica uma espera maior por parte do utente e um atraso na resposta das ambulâncias 
a outras solicitações. 

A incerteza que se tem vivido na prestação de serviços de saúde, e que afeta de sobremaneira 
os cidadãos, é motivo de considerável preocupação, pois não são só os serviços de urgência a ser 
afetados, já que, em algumas especialidades, para que o Hospital de Santa Luzia possa assegurar o 
serviço de urgência, ficam as consultas de rotina, exames e outros procedimentos por realizar, com 
claro prejuízo para o cidadão. 

Assim, considerando que esta matéria tem e continuará a ter consequências muito graves para 
a qualidade de vida da população, e que é nossa responsabilidade alertar as Autoridades competentes, 
a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, reunida em sessão ordinária a 16 de dezembro de 2023 
delibera remeter o Voto de Preocupação ao Governo, que apesar de demitido, se encontra em gestão, 
à Ordem dos Médicos, à Comunidade lntermunicipal do Alto Minho (CIM ) bem como à Unidade 
Local de Saúde do Alto Minho. 

Ponte de Lima, 16 de dezembro de 2023. 
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CDS·PP 

PERíODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINARIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(16122023) 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 

Sr. Presidente de Cãmara Municipal de Ponte de Lima 
Sra . e Srs. Vereadores 

Sras. e Srs. Presidentes de Junta 
Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipal 

Sras. e Srs. funcionários do Município aqui presentes 

Público presente. e a todos os que nos acompanham em direto no canal do Youtube 
Comunicação Social 

Bom dia. 

A bancada do CDS-PP traz 11 presente Assembleia TRtS VOTOS DE LOUVOR que. 

pela sua projeção nacional e intemacional. merecem o nosso reconhecimento. 
Assim. propomos que a Assembleia Municipal hoje aqui reunida aprove: 

1) Voto de louvor ao limiano Luís Silva. atleta da equipa EDL Trail. que 
conquistou o título de campeão nacional de trai/ sprint. ao vencer a prova de 
20km no escalão V50. no Ultra Madeira 2023 em outubro deste ano. 

2) Voto de louvor ao atleta limiano Henrique Soares. pela conquista do título de 
campeão europeu de jiujitsu na sua categoria. e vice-campeão europeu em 

absoluto (todos os pesos). 

3) Voto de louvor ao limiano Daniel Azevedo. atleta da EDL. pelos dois títulos -- de campeão nacional de inverno de natação adaptada. alcançados no 
Campeonato Nacional de Inverno de Natação Adaptada. que decorreu em Rio 
Maior (nas provas de 200m estilos e nos 100m livres. na Classe S9 Seniores). 

Adicionalmente. a bancada do CDS-PP propõe que a Assembleia Municipal aqui hoje 

reunida aprove os seguintes VOTOS DE PESAR pelos falecimentos que lamentamos: 



~ 
CDS·PP 

1) Voto de pesar pelo falecimento do Padre João de Oliveira Lopes, padre das 
~ paróquias de Boalhosa, Seara e Vitorino dos Piães, tendo sido ainda professor 

e diretor na Oficina de S. José, em Ponte de Lima e Capelão do Hospital Conde 
de Bertiandos. Pelo seu contributo ao serviço a Ponte de Lima, e lamentando 

o seu falecimento, prestamos assim o nosso reconhecimento, estendendo 
os nossos votos de pesar à sua família. 

1) Voto de pesar pelo falecimento de Fátima Mateus, funcionária no ativo da 
Câmara Municipal de Ponte de Lima no Departamento de Obras e Urbanismo, 

tendo sido ainda autarca na freguesia de onde era natural, São Pedro d'Arcos, 
merecendo o seu falecimento o nosso voto de pesar, extensfvel à sua famflia. 

3) Voto de pesar pelo falecimento da Irmã Margarida Silvana da Silva Santos, - através do qual prestamos o nosso reconhecimento à sua missão na 
comunidade paroquiallimiana, estendendo também o nosso voto de pesar à 

sua família. 

Muito obrigado. 



MOVIMENTO 51 

Voto de Pesar 

Faleceu, no passado dia 22 de novembro de 2023, o nosso amigo Padre João 

de Oliveira Lopes, nascido a 02-04-1938, na freguesia de Grimancelos, concelho de 

Barcelos, foi ordenado sacerdote a 21 de Setembro de 1963. 

o amigo Padre Lopes foi vários anos Pároco das comunidades da Seara, 

Vitorino dos Piães e Boalhosa, deste concelho, bem como professor e diretor na Oficina 

de São José (Vila de Moraes) e Capelão do Hospital Conde de Bertiandos em Ponte 

de Lima, onde exerceu as suas competências com o mesmo sentido de missão e de 

serviço, sempre a ajudar o próximo e a contribuir para o bem comum. 

Amigo do amigo, dinamizou vários setores da comunidade civil e religiosa. 

Dedicado à comunidade, pautou a sua vida com sentido de serviço e determinação na 

intervenção cívica. Obrigado por tudo, Sr. Padre Lopes! 

Gratos, reconhecemos e agradecemos todo o serviço cívico prestado pelo 

Homem e pelo Pároco durante anos nestas comunidades de Ponte de Lima. Timoneiro 

lutador de coragem, demonstrou altruísmo, serviço, coragem, trabalho e competência 

nas funções que desempenhou. Sempre com simplicidade, dinamismo, vontade e 

alegria de viver em prol do outro. Demonstrou ser sempre um HOMEM DE 

CONViCÇÕES! Apresentamos à família, as mais profundas condolências. 

O Movimento 51 propõe, assim, à Assembleia Municipal de Ponte de Lima, que 

preste pública homenagem à sua ilustre figura e profundo agradecimento pelo que fez 

na sua existência terrena, através da aprovação de um voto de pesar pelo seu 

falecimento, dando dele conhecimento à sua família. 

Ponte de Lima, 16 de dezembro de 2023, 

O Movimento 51 

~ 
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CDS·PP 
PERrODO DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(16.12.2023) 

ORCAMENTO E GRANDES OPCÕES DO PLANO PARA 2024 

Sr. Presidente da Assembleia Municipal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 
Sr. Presidente de Câmara Municipal de Ponte de Lima 
Sra. e Srs. Vereadores 
Sras. e Srs. Presidentes de Junta 
Sras. e Srs. Membros da Assembleia Municipal 

Sras. e Srs. funcionários do Municfpio aqui presentes 
Público presente. e a todos os que nos acompanham em direto no canal do Youtube 
Comunicação Social 

Bom dia. 

Acerca do documento disponibilizado relativo ao orçamento e grandes opções do plano para 
2024. apresentado por este Executivo e que mereceu. inclusivamente. a concordância de 
parte da Oposição em reunião de Câmara. vimos aqui hoje salientar algumas áreas e projetas 
que. entre outros. justificarão o nosso voto favorável neste ponto. 

Mas antes de particularizar tais projetas e ações. uma nota geral para dizer que o orçamento 
e plano aqui trazido hoje mantém. a nosso ver. e de forma coerente. a estratégia traçada por 
este Executivo no início do seu mandato para aquilo que definiu ser o caminho para o futuro 
do concelho. 

Mantém assim. sem surpresas para a população. o investimento nas áreas que desde o início 
traçou como prioritárias e fundamentais para o desenvolvimento do nosso concelho. com a 

articulação necessária com as respetivas juntas de freguesia. Num período de incerteza 
económica. social e. até. polftica. tranquilizam -nos as escolhas criteriosas plasmadas neste 
documento. porquanto também transmitem a preocupação do rigor e disciplina orçamental. 

Assim. e de forma geral. congratulamo-nos com a preocupação de sustentabilidade 
financeira do município. ficando especialmente agradados com os novos projetas 
apresentados que. conseguindo extrair o maior potencial possível das candidaturas 
europeias. executam o programa eleitoral mais votado pelos limianos nas últimas eleições. 
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Indo ao particular, mas sem ser exaustiva, destacamos as seguintes áreas e projetos: 

• Em termos de políticas de habitação: 

O Executivo anuncia que iniciará os procedimentos necessários à promoção de habitação a 
custos controlados, a favor da habitação a preços acesslveis como forma de regular os 
preços de mercado. 

Destaque ainda para o Programa 1.° Direito com vista a promoção de soluç6es habitacionais 
para pessoas que vivem em condiç6es habitacionais indignas e que não têm capacidade 
financeira para suportar o custo do acesso a uma habitação adequada. Neste ãmbito, para 
além da possibilidade de reabilitação de várias casas, o Município já viu aprovadas as 
candidaturas para a beneficiação dos Complexos Habitacionais de Faldejães em Arcozelo e 
do Castilhão, em Freixo, facto pelo qual nos congratulamos. 

• Creches: 

Tendo sido conseguido financiamento no ãmbito do PRR para o efeito, a criação de duas 
novas creches no concelho, nas Lagoas e na Gandra (nas proximidades do pólo industrial da 
Gemieira) é um sinal extremamente positivo. Dá-se assim cumprimento ao programa 
eleitoral da maioria do CDS-PP no Executivo, enquanto medida fundamental de apoio às 
famllias e de incentivo à natalidade, colmatando as falhas do Estado Central que, legislando 
a gratuidade das creches, intencionalmente se desresponsabilizou da solução. 

• Orçamento Participativo: 

Sendo um compromisso assumido pelo Município, que apela ii participação de toda a 
comunidade na construção de um concelho melhor, a autarquia anuncia que manterá a verba 
global, no rescaldo de uma 1.' edição çom resultados muito positivos. 

• Na área social: 

Muito positiva a criação, para 2024, do Gabinete de Apoio e Integração de Migrantes e a 
parceria com a Rede de Apoio a Migrantes no Alto Minho, em resposta a uma preocupação 
nacional e local, até várias vezes já trazida a esta Assembleia. 

• Na promoção do empreendedorismo: 

No ãmbito dos projetos de apoio a incubadoras de empresas para a promoção do micro 
empreendedorismo e empreendedorismo social, financiado pelo NORTE 2020, o anúncio de 
que a Incubadora de empresas de Serdedelo estará em pleno funcionamento em 2024 
agrada-nos também especialmente. 
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Apenas uma última nota para frisar que nos continua a preocupar, como temos vindo a 
afirmar neste fórum, a desresponsabilização do Estado central e o aumento das 
competências descentralizadas nas diferentes áreas, com o consequente aumento de 
despesas associadas a tal descentralização para os municfpios, incluindo o nosso, mormente 
em recursos humanos. 

Dito isto, votaremos a favor da proposta apresentada , entendendo que potenciais votos 
contra a mesma se explicarão apenas por motivos políticos de não concordáncia com o 
próprio projeto que venceu nas urnas. 

Finalizando, e chegados ao fim de mais um ano de trabalho, agradecer a todos funcionários 
do Municfpio pelo trabalho que desenvolvem no seu dia-a-dia; as Juntas de Freguesia , nas 
pessoas dos seus Presidentes, pelo compromisso que continuam a dedicar aos seus 
territórios e à sua população; e às coletividades de todo o concelho que dão um contributo 
insubstituivel para o desenvolvimento e crescimento de Ponte de Lima. 

Muito obrigada. 

3S 



DECLARAÇÃO DE VOTO 

Plano e Orçamento 2024 - Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

o documento proposto pela maioria do CDS/PP para o Orçamento do ano de 2024 e 

que pretende refletir as linhas orientadoras e estratégicas para o desenvolvimento do 

concelho, apresenta mesmo que em fase inicial de projeto de implementação (e já com alguns 

anos de atraso) medidas que o próprio movimento independente PLMT considerou de 

importância maior e figuram desde a sua génese nos dois documentos de manifesto eleitoral 

apresentados aos Limianos em 2017 e 2021. Desta forma, e porque também existem algumas 

medidas que o movimento PLMT defende e reivindica ao longo dos primeiros dois anos deste 

mandato, consideramos que fazer oposição é também fazer parte da solução e desta vez 

foram aproveitadas algumas das nossas ideias, senão vejamos: 

Medidas de apoio à habitação - consta neste documento a requalificação dos bairros de Freixo 

e Arcozelo, via candidatura PRR, candidaturas ao 1º direito e ponte amiga, construção de 

loteamentos em freguesias urbanas a preços controlados; esta é, claramente, uma das duas 

principais medidas anunciadas em 2021 pelo nosso movimento como medida de apoio ao 

flagelo da falta de habitação e em particular à descentralização do centro urbano, esse 

também um problema cada vez mais presente no concelho de Ponte de Lima. Aqui 

consideramos que o executivo poderia ir mais longe ao isentar de IMT na aquisição terrenos 

ou edifícios para requalificação nas freguesias com vista à construção ou aquisição de 

habitação própria para casais jovens. 

Criação de maior oferta nas creches do concelho - o Município, e bem, tendo conseguido 

financiamento no âmbito do PRR, irá avançar com as obras de quatro novas creches no 

concelho, a Creche Municipal das Lagoas, a Creche Municipal da Gandra e também a Creche de 

Anais e Feitosa. Esta era uma das medidas que já constava em documentos de plano e 

orçamento desde 2013 (!!), finalmente vai acontecer. Esta medida visa criar condições para 

mais famílias se estabelecerem no concelho, e também como apoio indireto à natalidade e 

nesta vertente, bem como no envelhecimento da população, consideramos que deveriam 

existir outras medidas de apoio direto e indireto que se vem arrastando nos diversos planos e 

orçamento e que infelizmente teimam em não sair do papel. 

Medidas de apoio ao empreendedorismo e criação de um cluster com ambição de fixar 

empresas da área tecnológica, suportado em parcerias com as principais Universidades e 

Institutos Politécnicos da região. Esta sim, uma área que está presente desde a origem do 

PLMT em 2017 e que foi apresentada como um dos projetos principais do seu manifesto 

eleitoral e que hoje neste documento é parcialmente transcrita: "De forma a promover a 

ciência, inovação e produtividade para a retoma e sustentabilidade futura das empresas, 

iremos criar as condições para o surgimento de um Centro Tecnológico e criação de Clusters de 

Base Tecnológica, alargando-se a abrangência e o conceito do Programa Terra Incubar." Neste 

tópico, vemos positivamente a tentativa de este executivo recuperar os largos anos de atraso, 

sendo na nossa opinião, de capital importância acelerar a fundo na concretização de projetos 



nestas áreas que, de forma consequente, permitirão a captação e fixação de talento e de 

juventude no nosso concelho. 

Instalação de pequenos parques empresariais em freguesias como suporte ao crescimento 

das pequenas empresas: serralharias, carpintarias, centros auto, entre outros; esta é uma 

necessidade que decorre da análise efetuada e de várias reuniões realizadas pelo PLMT em 

diferentes freguesias durante o mandato 2017-2021. Foi uma das principais medidas do 

programa do PLMT apresentadas em 2021, e que agora vemos implementadas (e bem!) com a 

criação de um primeiro parque de atividades económicas em Arcozelo. Esta e outras medidas, 

como a construção do "tão necessário" novo armazém municipal já faziam parte das ideias 

deste executivo, mas só no papel. Este ponto, faz-nos refletir quão importante é a avaliação da 

respetiva execução do Orçamento e não só as intenções do executivo que lá são escritas. 

Ainda nesta área da atividade empresarial no concelho é com agrado que registamos que mais 

um dos projetos anunciados em 2017 pelo PLMT como prioridade, vai agora avançar e falamos 

da requalificação do edifício do Mercado Municipal para um conceito de "Mercado da Vila" 

que apresente uma oferta de restauração e/ou possa promover também os nossos produtos 

endógenos. 

Maior sensibilidade e boas práticas no setor do ambiente - é com agrado que após dois anos 

de várias tentativas conseguimos que este executivo prestasse mais atenção e até alguma ação 

no que concerne à melhoria da eficiência da água na rega de espaços verdes que são 

propriedade do município e freguesias; realização de campanhas de sensibilização associadas à 
água e resíduos; a valorização do Rio Lima; a valorização paisagística das pedreiras, maior 

investimento na floresta e por fim, a implementação de medidas que visam a restruturação do 

sistema de recolha de resíduos que foi apresentada em reunião de câmara e já constava 

inclusive no manifesto eleitoral do PLMT. Também neste tópico reforçamos que é importante 

não ficarmos por intenções e realmente avançarmos no próximo ano com todas estas medidas 

com as quais nos identificamos e sempre defendemos com vista um concelho "mais verde". 

Mas infelizmente, nem tudo são "rosas" e neste documento ainda falta muito pragmatismo e 

ideias concretas de como resolver alguns dos muitos problemas do concelho, em particular o 

aumento da rede de saneamento, sendo muito vaga a informação relativa a este tópico em 

todo o documento, o complexo imbróglio do PDM, um processo "parado" ou a "arrastar-se" e 

que tanto influencia a criação de oportunidades de habitação e captação e investimento na 

área empresarial. 

Conforme demonstramos ao longo deste ano de 2023, um ano pós-covid, com instabilidade 

nos mercados, devido a duas guerras, e uma crescente taxa de inflação, apareceram as 

naturais dificuldades para as famílias e empresas do concelho, e por estas razões, entre outras, 

fomos a favor de uma diminuição de impostos, em particular na aplicação do índice mínimo 

do IMI e também pela diminuição do imposto associado à derrama para empresas com 

volume de negócios superior a 150.000€. São medidas que estão ao alcance do Município e 

para isso propusemos a ativação, nos primeiros meses do ano de 2023, de um Fundo de 

Emergência Social, com algumas medidas, agora propostas neste orçamento, como por 
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exemplo, o aumento do valor comparticipado no âmbito do transporte escolar, assim como as 

tarifas sociais aqui agora apresentadas para famílias carenciadas junto da ADAM (tentamos 

através de proposta em reunião de câmara, a comparticipação às mesmas famílias carenciadas 

também na fatura da EDP ou oferta de vales alimentares e de limpeza e higiene para consumo 

no comércio tradicional às famílias mais carenciadas), São alguns exemplos que é possível 

fazer mais e melhor e em particular em propostas de âmbito social, que tem um baixo 

impacto, num orçamento que ascende a 50 M€, mas que nesta fase de instabilidade é de 

capital importância e fazem a diferença para quem mais precisa, que são as famílias mais 

carenciadas do nosso concelho, 

Desta forma, por considerarmos que é clara a intenção de evolução, por parte da 

maioria CDS/PP nas políticas e projetos que o PLMT desde a sua génese apresentou como 

estratégicas para o efetivo desenvolvimento do concelho, e para sermos justos e com total 

sentido de responsabilidade para com os limianos que nos elegeram, votaremos a FAVOR 

deste orçamento, sendo este um claro voto de confiança e também um compromisso de nossa 

parte na vigilância da execução desta proposta por parte do executivo da maioria durante o 

ano de 2024, 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 16 de dezembro de 2023 

P' lo grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT 
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